

cantes en España de sillas ergonómicas y demás material de oficina adaptado.

S. Moraleda Pérez

J BALLESTER SO LEDA. *Desalineaciones torsionales de las extremidades inferiores. Implicaciones clínico-patológicas.* 92 págs. Barcelona: Ed. Masson, S. A.; 2001.

Este libro pertenece a la colección de Monografías de la Sociedad Española de Cirugía Ortopédica y Traumatología (SECOT), de la Editorial Masson, y trata de los trastornos torsionales de la cadera, la rodilla y el pie, y de su importancia en el desarrollo de patología degenerativa secundaria. Consta de siete capítulos, cuyos autores son todos especialistas en C. O. y Traumatología, los primeros dedicados al desarrollo evolutivo torsional y a la medición de los valores angulares normales. El quinto capítulo, el más extenso, hace referencia a las repercusiones de las anomalías torsionales en la biomecánica y en la fisiopatología articular y, como un apartado especial, sobre la supervivencia de las prótesis de rodilla. Los dos últimos capítulos abordan el tratamiento conservador, de escaso contenido, y fundamentalmente el quirúrgico. Los diferentes apartados contienen una aceptable proporción de figuras, tablas y referencias bibliográficas, a excepción del dedicado al tratamiento conservador donde no existen ilustraciones y la bibliografía es mayoritariamente de revistas quirúrgicas.

Se trata de un manual muy breve, sobre un tema poco estudiado como los mismos autores indican, basado en observaciones clínicas, estudios biomecánicos y hallazgos experimentales, de interés para cualquier especialista del Aparato Locomotor pero dirigido específicamente a Traumatólogos.

E. Ortega Montero

R CANOSA, L RODRÍGUEZ ARBOLEYA. *Monografías médico-quirúrgicas del aparato locomotor: La rodilla. Tomo II.* Secot/Ser.

Se trata de la segunda parte de la monografía sobre la rodilla dentro de los programas de formación continuada de la SECOT y de la SER.

Si en la primera parte se abordaban temas de semiología clínica, técnicas de imagen y principios generales de tratamiento, en esta ocasión se analizan los aspectos más relevantes de diversas patologías que afectan la funcionalidad de la rodilla, así como la actualización de diferentes técnicas quirúrgicas y de sus indicaciones más adecuadas en función de los estadios evolutivos de los procesos.

Es interesante destacar los capítulos dedicados a los implantes primarios y a la cirugía de rescate. Asimismo existe otro capítulo dedicado a la cirugía no protésica de la artrosis de la rodilla en el que se resume de modo sencillo y se actualizan las indicaciones y recomendaciones de una serie de procedimientos dentro del arsenal terapéutico de la rodilla.

Recomendable para todos aquellos que deseen realizar una actualización de la patología de la rodilla, resumida en 152 páginas.

R. Pita

J GRIEVE. *Neuropsicología para Terapeutas Ocupacionales. Evaluación de la percepción y de la cognición.* 2.^a ed. Madrid: Ed. Médica Panamericana; 2000.

El texto de esta segunda edición ha sido actualizado para reflejar el crecimiento de la rehabilitación cognitiva ocupacional en los años transcurridos desde la primera edición. A través de los quince capítulos, y de las figuras y tablas que acompañan el texto, anima al lector a utilizar la información presentada y su razonamiento clínico para planificar una evaluación apropiada antes de la intervención terapéutica.

Se diferencia de la primera edición, por su léxico y por la modificación y ampliación de varios capítulos como el referido a la memoria (capítulo 4) y a la atención (capítulo 5). Los capítulos 14 y 15 han sido introducidos para aclarar con una amplia visión sus contenidos sobre la dispraxia y el síndrome de disejecución que define perfectamente las disfunciones que sufren los sujetos que las padecen.

Por su estilo claro y sencillo, este libro es una herramienta de trabajo indispensable para los terapeutas ocupacionales que intervienen en el tratamiento de sujetos con patologías neuropsicológicas, ya que ofrece evaluaciones específicas de los déficit perceptivos y cognitivos que ayudarán a elaborar formas de actuación para mejor desarrollar su intervención terapéutica.

El nuevo formato, así como la renovación de su índice, facilita la tarea del estudioso para adentrarse en el conocimiento de unas nociones complejas como son la percepción y la cognición; y muestra a los demás miembros del equipo multidisciplinario, la importancia de la percepción y de la cognición, en las tareas y actividades que desde el punto de vista funcional trata de desarrollar el terapeuta ocupacional.

A. Chapinal y B. Jiménez
Terapeutas Ocupacionales de la FJD